

Vielfalt erleben



Offene Kirchen
Gemeinde Arth

Freitag, 2. Juni 2023
18.00 – 22.00 Uhr


**Gemeinsames
Läuten der
Kirchenglocken**
17.55 Uhr und
21.55 Uhr

Erstmals und mit «Vielfalt erleben» öffnen die christlichen Kirchgemeinden und Pfarreien auf dem Gemeindegebiet Arth für einen Abend der besonderen Art ihre Tore. Besonders daran sind die vielfältigen Angebote an den einzelnen Standorten. Herzlich Willkommen!

Wenn die Kirchenglocken um 17.55 Uhr erklingen, beginnt der Programm-Parcours mit Führungen, Musik, Kirchturmbesuch und einem «Fahrplan», der viele Besuche möglich macht. Geboten wird Informatives, Besinnliches, Geschichte & Geschichten und musikalische Unterhaltung. Sie werden sehen, hören, staunen und als Gäste in fröhlicher Gesellschaft Gemeinschaft erleben. Viel Vergnügen!

Chrischona Arth Evangelische Freikirche

Katholische Pfarrei Arth

Katholische Pfarrei Goldau

Katholische Pfarrei Oberarth

Kloster St. Augin Syrisch Orthodox

ref. Kirchgemeinde Arth-Goldau

Chrischona Arth Evangelische Freikirche



Grüezi! Wir sind eine evangelische Freikirche, die zum Verein «Viva Kirche» der Schweiz gehört. Treu unserem Motto «Hoffnung erleben, bodenständig handeln» wollen wir den christlichen Glauben alltagsnah, praktisch und persönlich erfahrbar leben und teilen. Kurz: Wir wollen «Chilä buä, wo läbt». Dazu gehören das gemeinsame Feiern und das Pflegen der Gemeinschaft.

18.15 Jede Stunde findet ein halbstündiges, kurzweiliges
19.15 Programm statt mit Theater, Musik, Impuls und
20.15 Gemeinschaft im Bistro – alles Dinge, die in unserer
21.15 Kirche wichtig sind. Im Programm um 20.15 und 21.15
Uhr spielt unsere Folkloregruppe.

18.15 Wir sind eine familiäre Kirche mit vielen Kindern. Des-
19.15 halb bieten wir während den ersten zwei Program-
men ein paralleles Kinderprogramm an. Kinder ab vier
Jahren sind herzlich dazu eingeladen.

 Zugerstrasse 34
6415 Arth



chrischona-arth.ch

Pfarrkirche St. Georg und Zeno, Arth



Die imposante katholische Pfarrkirche St. Georg und Zeno von Arth wurde 1695 bis 1697 erbaut. Sie gilt als eines der bedeutendsten frühbarocken Gotteshäuser der Region. Der Turm bis auf die Höhe der Glockenstube stammt noch vom spätmittelalterlichen Vorgängerbau. Das prunkvolle Gotteshaus ist neben seiner sakralen Bedeutung ein einmaliges kunsthistorisches Denkmal.

18.00 – 18.40 Kirchenpatrone, speziell für Kinder

19.00 – 19.40 Orgel und Kirchenmusik

20.00 – 20.40 Jodelclub «Männertreu» und Volksmusik

18.00 – 21.40 Kirchturm und Glocken

 Bahnhofstrasse 10
6415 Arth



kath-arth.ch

Pfarrkirche Herz Jesu, Goldau



18.00 – 18.45 Kirchenführung

19.00 – 19.45 Orgelführung

20.00 – 20.45 Jodlermusik, Jodlerclub am Rigi, Goldau

21.00 – 21.45 Kirchenführung

 Kehlmatliweg
6410 Goldau

Am 2. September 1906 – genau 100 Jahre nach dem Bergsturz – war die Grundsteinlegung für den Bau der Herz-Jesu-Kirche. Der neuromanische Bau wurde nach Plänen des bekannten Kirchenarchitekten August Hardegger erstellt. Durch die verwendeten Nagelfluhbrocken vom Bergsturz hat die Kirche auch die Funktion eines Bergsturzdankmals.



kath-arth-goldau.ch/pfarrei/goldau/

Pfarrkirche Maria Immaculata Oberarth



18.15 – 18.45 Orgelspiel (ca. 10 Min.)

19.15 – 19.45 Geschichte, Informationen (vR/AS, ca. 15 Min.)

20.15 – 20.45 Orgelspiel (ca. 10 Min.)

21.15 – 21.45 Gespräche (ca. 10 Min.)

 Gotthardstrasse 27
6414 Oberarth

Von der Sühnekapelle – im 1751 Dritter Bau nach 1466 – zur Personalpfarrei Maria Immaculata. Seit 22.2.2012 ist es die Pfarrkirche für den lateinischen Ritus in der Urschweiz. Der Kulturverein titelte die Kirchenschatz-Ausstellung im 2008 als «sakrale Kleinodien am Weg». Ob wir veraltet oder noch etwas zurückgeblieben sind, entscheidet der Besucher. Papst Benedikt XVI. sel., sagte «Was früheren Generationen heilig war, bleibt auch uns heilig und gross, es kann nicht plötzlich rundum verboten sein!» Wer weiss – vielleicht – ist es mutig die über 555 jährige Tradition nicht aufzugeben, bzw. weiter zu pflegen! Der Churer Bischof hat am 7.2.23 entschieden, dass er diese Pfarrei beibehalten will. In Oberarth sind ausschliesslich diözesane Priester eingesetzt!



personalpfarrei.com

Kloster St. Avgin Arth



18.00 Beginn der Führung (ca. 20 Min.)

19.00 Beginn der Führung (ca. 20 Min.)

20.00 Beginn der Führung (ca. 20 Min.)

21.00 Beginn der Führung (ca. 20 Min.)

 Klosterstrasse 10
6415 Arth

Das ehemalige Kapuzinerkloster in Arth ist ein Bauwerk von grosser kunst- und kulturhistorischer Bedeutung. 1682 erbaut wurde es im Jahr 1996 von den Kapuzinerbrüdern der syrisch-orthodoxen Kirche überlassen. Es hat seit der Übernahme neues Leben erfahren, da es von der Gemeinde rege besucht wird, im christlichen Dienst gewachsen und gestärkt ist sowie als geistliches Zentrum der syrisch-orthodoxen Gemeinde dient. In den Führungen wird über die Geschichte des Klosters informiert, die syrisch-orthodoxe Kirche vorgestellt sowie durch die Klosteranlage geführt. Abgerundet wird die Führung mit Kaffee und Kuchen im Klostergarten.



kloster-st-avgin.ch

Evang.-ref. Kirche Oberarth



18.15 – 18.45 Lokalgeschichte mit Beat & Pop

19.15 – 19.45 Poesie mit Irish & Country-Style

20.15 – 20.45 Kurliges mit Jazz & Standards

21.15 – 21.45 Visionen mit New Age Impros

 Gotthardstrasse 26
6414 Oberarth

Die Evang.-ref. Kirchgemeinde Arth-Goldau wurde 1984 gegründet, im Jahr 1897 nahm mit Adolf Baumann der erste reformierte Pfarrer Wohnsitz in Arth und bereits im Dezember 1900 wurde unsere Kirche eingeweiht. In den ersten Jahrzehnten war unsere Kirchgemeinde mit den dazugehörigen Ortschaften Arth, Oberarth, Goldau, Lauerz, Sattel und Steinerberg zusätzlich auch noch für Küssnacht und Walchwil zuständig. Die damaligen Konfirmanden hatten einen rechten Weg «unter die Füsse zu nehmen». Zum sonntäglichen Kirchgang hingegen reiste man komfortabler mit Ross und Wagen. Unsere über 100jährige Libanon-Zeder, die den Aufgang zur Kirche zum Kraftort macht, könnte viele Geschichten erzählen ...



ref-arth-goldau.ch